

Hoy será noticia

Los chicos del coro en Micrópolis
Darán un concierto solidario en favor de Haití, a las 20.00 horas



Bares insumisos

LOCALES DIPUESTOS A PERMITIR QUE SE FUME

Tres asociaciones de empresarios pretenden forzar así la retirada de la ley antitabaco

Raúl Rejón
Madrid

● Células de resistencia contra la ley antitabaco. Un grupo de bares de copas de la Comunidad de Madrid está dispuesto a rebelarse contra la nueva norma. Un mes después de la erradicación de los cigarrillos de bares y pubs, los empresarios de tres asociaciones han lanzado su órdago: insumisión.

Las asociaciones Noche Madrid, La Noche en Vivoy Aegal amenazan con, sencillamente, incumplir la ley y permitir que se fume en sus locales. “Dos de cada tres de nuestros empresarios quieren esa opción si fracasan otras medidas”, analizaba ayer su portavoz. Las tres organizaciones incluyen a más de la mitad de discotecas y salas de música y un porcentaje menor, en torno al 10%, de todos los bares nocturnos regionales.

La fórmula escogida es sencilla: a a partir de cierta fecha, “se incumple la ley”, explican. Como extra, añaden que boicotarán las máquinas expendedoras de cigarrillos.

CONVIVENCIA

Si antes de la entrada en vigor de la norma el argumento más usado por estas asociaciones era el económico y la pérdida de negocio, en esta ocasión hacen hincapié en la convivencia. En Noche Madrid entienden que “el escenario es dantesco” y relatan una situación en la que “el difícil equilibrio entre ocio y



Las asociaciones se plantean incumplir la ley y recuperar la imagen del fumador con su bebida. SYLVAIN CHERKAOU

descanso vecinal se ha roto”.

Según su descripción, “entre el 10 y el 15% de la clientela está fuera de los locales”. Eso se traduce en ruido, aumento de microgrupos de botellón diseminados por

las zonas de bares de copas y molestias. “Los vecinos nos trasladan su problema y nosotros se lo trasladamos al Ayuntamiento”.

La ley redactada por el Ministerio de Sanidad debe ser

aplicada por las comunidades autónomas. De ahí que las inspecciones recaigan, en Madrid, en la Agencia Antidroga dependiente de la Consejería de Sanidad. Un aluvión de locales que incumple-

ran la norma podría desbordar al equipo de 17 inspectores encargados de la revisión de bares en la región. La Comunidad de Madrid también ha implicado en la cuestión a la Consejería de Economía con las ayudas recién aprobadas para ampliar y adaptar terrazas, de manera que estén abiertas más meses –son un espacio permitido para fumadores–.

Por parte de los ayuntamientos, las áreas implicadas son las de Seguridad y Medio Ambiente. Seguridad porque los agentes municipales pueden ser requeridos tanto por el consumo de tabaco en espacios públicos cerrados como por alteraciones del orden en la calle. Medio Ambiente se encarga de las sanciones por ruido.

Detalles



Multas. Los clientes de un bar o un local de ocio que fumen pueden pagar 30 euros, pero las infracciones muy graves llegan a 600.000.



Cierres. Los empresarios amenazan con que la ley variará sus locales y la ruina económica obligará a cerrar muchos negocios.



Ruido. Los grupos de fumadores reunidos en la calle deterioran la convivencia, argumentan los empresarios contra la ley antitabaco.



Cruzaron por la terraza. S. CH.

Detenido en Arganzuela por agredir a sus padres

● “Si entráis les mato”. El gri- to salía del segundo piso de una de las viviendas del número 100 del paseo de Santa María de la Cabeza, la medianoche del martes. Dos agentes de la Policía Nacional habían acudido al lugar alertados por la llamada desesperada de un matrimonio septuagenario. Su hijo, toxicómano de 51 años y completamente ebrio, amenazaba con matarles. Ya le había abierto la cabeza a Narciso, su padre. “Ábreles por favor, ábreles”, oía la patrulla al otro lado de la puerta. La situación tenía tintes de llegar al peor extremo.

POR LA VENTANA

Un vecino del matrimonio señaló a los agentes que desde su vivienda podrían llegar hasta el hombre atrinchera- do. Deslizándose por una cornisa de cinco centímetros, los agentes lograron entrar por la ventana de la cocina, que estaba abierta.

Veían al hombre gritando desde la puerta a la patrulla de apoyo que le entretenía. Sus padres estaban sentados en torno a una mesa, Narciso tapándose la herida, que precisó seis grapas. Cuando vieron que el hombre estaba desarmado, los dos policías saltaron sobre él, le redujeron y le detuvieron. **A. LÓPEZ**

40 desalojados tras un fuego en Ciempozuelos

● Creen que estaba drogada y que su intención era quemarlos a todos. Los 40 vecinos desalojados la noche del miércoles tras el incendio en el 4 de la plaza del Arte (Ciempozuelos), culpán del suceso a María del Mar, inquilina del primero a la que tienen por conflictiva.

El fuego se originó en su vi-

vienda, sobre las 23.30. Las llamas pronto alcanzaron las de sus vecinos, que abandonaron el edificio alertados por el humo. Algunos fueron rescatados cuando varias estancias del bloque, de cuatro alturas, ardían por completo. Fuera estaba María del Mar que, según algunos ayer, sonreía. Tres per-

sonas fueron hospitalizadas por intoxicación de humo.

Los vecinos del inmueble, la mayoría de etnia gitana, pasaron la noche en un polideportivo municipal y serán alojados temporalmente en pensiones y hoteles de Ciempozuelos.

ARDE EL GALLINERO

Además, ayer por la mañana 70 habitantes del poblado de El Gallinero, en el kilómetro 13 de la A-3, fueron desalojados tras arder el montañas de plástico que revestía cable de cobre. **A.L.**



El bloque quemado. S. CH.

Detenido ‘El molécula’ por matar a un anciano en Pinto

● No dejó de patearle la cabeza ni cuando llegó la patrulla de la Guardia Civil. Un hombre de 44 años fue detenido ayer en Pinto después de que Jesús, un jubilado de 70 años de la localidad, falleciera en el hospital tras recibir una paliza que le propinó el martes sin motivo, informó ayer *La Razón*. Ocurrió sobre las 20.00, cerca del

centro comercial Plaza Éboli, donde víctima y asesino se cruzaron. El agresor, apodado El molécula en su gimnasio por su delgadez, y que practicaba últimamente ejercicio desnudo en su terraza, es un ex adicto a la heroína y se cree que perdió la cabeza, aunque los agentes tratan de determinar su grado de trastorno. **A.L.**